
　日　　時 １０月２５日（水）午後７時～

　会　　場 小岱工芸館

　地　　区 府本地区・八幡地区・桜山地区

　参加人数 ７４名

意見、質問等 市からの回答　/　今後の対応

ウェルネス拠点施設

拠点施設は高齢者向けでない印象を受ける。高齢者の憩

いの場所のことは考えられているのか。

〇公園や緑地帯などを整備し、健康になれる活動を促進する場所にする。

〇保健福祉子育て支援施設では健康づくり事業も行っていく。

〇南新地(競馬場跡地)は広いため、移動を楽にする自動運転バスの導入も検討。

保健福祉子育て支援施設（遊び場）

保健福祉子育て支援施設の遊び場は、子どもがただ遊ぶ

だけの施設ではなく、家族ぐるみで子供を中心としたコ

ミュニティづくりの場としてほしい。

〇親子で来て、一緒に遊びながら交流できる場所とする予定。

保健福祉子育て支援施設

様々な社会的問題がある中、産後ケアを含め母親が休憩

が出来たり、家族全部を受け入れてもらえる場所にして

ほしい。

〇ご指摘のような施設を作ることが本市の目的である。担当課に指示したい。

有明医療センター（紹介状、個室料金）

受診には紹介状が必要なのか。個室にはお金がかかるの

か。

〇かかりつけ医からの紹介状は全国共通である。

〇ほぼ全てが個室であり、個室の７割は無料となっている。

意見、質問等 市からの回答　/　今後の対応

【府本地区協議会】

人口減少（自治会維持困難）

・人口減少の中、空き家の問題が大きい。市として何か

検討しているのか。

・街灯の電気代は区の負担となっているが、区の加入者

も減っており行政で支援をいただけないか。

〇空き家は重要な問題。空き家バンクや空き地バンクは登録されると約半数は成約している。若

い世代が空き家に転入してくる事例もある。市もPRしながら転入者を増やしたい。

〇街灯の設置は市補助で極力地域負担がない形となっている。LED防犯灯電気料については、整

備費は出せるが電気代の市負担は行っていない。

【八幡地区協議会】

菜切り川沿い桜倒木処理

菜切川の桜並木の老木化が進んでいる。自治会で植えた

ため、伐採や処分などは自治会で行うように言われてい

るがお金がない。何とかならないか。

〇当初は地域の方々の思いで植えたと思うが、市の役割は道路の通行や河川の流れに支障がある

際に撤去することと考える。公費での伐採は困難である。最終的には法的な管理責任になると思

われるため、慎重な対応が必要である。

【桜山地区協議会】

人口減少（空き家問題）

空き家が増加し、役員のなり手もいなくなっている。自

治会が解散した地区は街灯もない状況。自治会への支援

はできないか

〇自治会への加入促進PRなどは行っているところ。困難な問題であるが災害時の対応など考え

ると、助け合いの必要性を訴えかけていく必要がある。

意見、課題等 市からの回答　/　今後の対応

石橋の修理及び高齢者のゴミ回収依頼

・賀庭寺近くの石橋が破損しているため修理頂きたい。

・高齢化からゴミを幹線道路まで持ってい行くことが困

難である。路線回収ができないか。

〇石橋については、具体的な場所を懇談会終了後教えていただきたい。

【対応】石橋はすでに修繕済。

〇高齢化に伴うゴミ出しは、福祉収集という方法もあるので環境保全課にご相談いただきたい。

ため池の陥没等及び道路冠水対策

・藺牟田池が劣化し漏水している。大雨時には側面の道

路が陥没して危険だった。早急な対策が必要である。

・野原八幡宮前交差点や国道沿いコンビニの北側の受託

地での冠水対策をお願いしたい。

〇道路の陥没については応急処置をしたところ。漏水点検は稲刈りが終わった後、水を抜き調査

を行う予定。

〇道路冠水対策については、R6年度実施する予定としている。

意　見　交　換

令和5年度「市長と語ろう！！住民懇談会」会議要旨

(1)市長からの話

(3)その他

(2)地域の課題（各地区協議会から）


